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  الوشم لدى المراهق؛ بين النرجسية، المرور الى الفعل والألكستيميا

 . اسماعيلي يامنة . محند سمير الكاتب : 

 الملخص 

سلوك أخذ في الانتشار لدى فئة المراهقين، يتمثل في وضع رسم أو علامة تحمل قيمة عاطفية  ملخص: الوشم؛

تلازم الجسد، يتم في مرحلة المراهقة الحساسة التي تميزها تغيرات نفسية وفيزيولوجية، وعمل نفسي دينامي 

لبحثية الى تقديم قراءة للدلالات لإعادة بناء التقمصات والهوية، والاستثمار النرجسي الجسد. وهدفت هذه الورقة ا

النفسية للغة الوشم وخلصت الى اعتبار الوشم لدى المراهق تجربة حميمية رمزية يعبر من خلالها عن مشاعره 

وهويته الذاتية، ورغبة في تحقيق التميز والتفرد، وإصلاح وظيفة الاحتواء وضمان الحدود بين الداخل والخارج، 

في العلاقات الرمزية مع الآخر. وتحول هذه التجربة من الألم الى تجربة لذة، يأتي يحمل قيمة نرجسية وشبقية 

في سياق تحقيق انفصال الجسد عن المواضيع الأولى، يرافق أحيانا سلوك المرور الى الفعل، من خلال استخدام 

و علاقة بصعوبة الفعل بدل الكلمات لمواجهة الصراعات النفسية، ليبقى استخدام وشم الجسد في التواصل ذ

التعبير اللفظي عن الوجدانات، وهو ما يشير إلى الألكستيميا باعتبارها دفاع نفسي ضد الألم. الكلمات المفتاحية: 

 Abstract: Tattoo is one of the behaviorsالوشم؛ المراهقة؛ النرجسية؛ المرور الى الفعل؛ الأنا الجلد. 

that spread in adolescents, is to draw or a sign that carries an emotional value 

inscribed in the skin of body. Which appear in a sensitive adolescence characterized 

by psychological and physiological work at the identifications, identity and the 

narcissistic investment of the body. This article is a study of the psychological 

connotations of tattoo language, and concluded that an adolescent's tattoo is an 

intimate symbolic experience in which he expresses his own feelings and identity. 

Moreover a desire to achieve excellence, and repair of the containing function of the 

skin, and as guaranteeing a delimitation inside/ outside, it carries a narcissistic and 

erotic value in the body for the first subjects. Accompanied by acting out in the face 

of conflicts, with a state of alexithymia results in a difficulty in verbalizing emotional 

states, as a psychological defense against pain. Keywords: tattoo; adolescent; 

narcissism; acting out; skin ego.  
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